

Muy íntimo

**Mauro
Fernández,
sexólogo**



¿Que es una displasia?

La displasia es uno de los tecnicismos más conocidos en el mundo femenino, ya que casi todas las mujeres han escuchado esta palabra de una u otra manera. A pesar de ello, son muchas las dudas que depara su alcance.

Los ginecólogos hablamos de displasia como un sinónimo de lesión precancerosa y la usamos en relación al cáncer del cérvix o de cuello de la matriz. Estas tienen muchos orígenes como inflamaciones, infecciones, procesos erosivos, entre otras, pero rara vez se transforman en cáncer.

En cambio las displasias causadas por el virus del papiloma son las más peligrosas porque pueden provocar el cáncer de cérvix. Afortunadamente este cáncer no se forma de la noche a la mañana, más bien pasa por una serie de etapas que nos permiten detectarlo a tiempo. Una vez que la mujer se ha contagiado, el virus del papiloma (VPH) permanece para siempre en el cuerpo y al cabo de un tiempo puede provocar la displasia, inicialmente la leve, que si no es tratada puede evolucionar a una moderada, que, si no se trata, puede generar una severa, y esta sin tratamiento puede desarrollar el cáncer cervical.

La formación cancerosa pasando por todas las etapas de leve a severa puede durar entre 10 a 20 años. Sin embargo, hay un tipo de VPH que puede generar cáncer en menos de dos años. El Papanicolaou rara vez detecta el papiloma, pero sí diagnostica las displasias en estadios tempranos. Son muy fáciles de tratar con métodos seguros, indoloros y que duran pocos minutos, después de los cuales la mujer puede reasumir su vida social y laboral sin ameritar un periodo de incapacidad. Gracias a estos podemos tratar satisfactoriamente estas lesiones, pero se requiere ese control ginecológico periódico que toda mujer debe asumir.

Envíe sus consultas al email:
azulmauro@yahoo.com